
項目 質問内容 回答案

特色選抜

特色選抜入試における合否判定では、A群、B群はあります

か。

【８月６日説明会での回答】

　あります。

【訂正】

特色選抜の合否判定で、Ａ群・Ｂ群はありません。

項目 質問内容 回答案

学校概要
学科は科学技術科のみでしょうか？ 各領域の人数とかクラス数など
は決まっていますか？

科学技術科のみです。各領域の人数とｸﾗｽ数は決まっていません。生徒の希
望に応じて決定されます。

入試全般
つくばサイエンス高校において、学力検査における合格目安点が知
りたい。

入試全般 どのくらいの偏差値なら受けられますか

入試全般
学力についてだけ見たとき入試における難易度は、従来のつくば工
科高校と比べてどのように変わると想定されておられるでしょうか。

入試全般 受検時に合理的配慮はどこまでしてくれるのか。

医師の診断や個別の教育支援計画に基づき、これまでに中学校等で行って
きた「合理的配慮」を示した上で、中学校長を経由して事前に申請する必要
があります。申請手続きの詳細は、中学校を通してご相談ください。通常の
学力検査の方法では受検が困難と認める者について、茨城県教育委員会
と協議の上、検査方法、検査時間及び検査場等について適切な措置を講じ
ております。

特色選抜
プレゼンの質問です。生徒は一人で審査員も一人の1対１でしょう
か？それとも、審査員は他にもいるのでしょうか？

審査員は複数名の予定です。

特色選抜
オンライン講座の実績で特色が受けられるそうですが、提出物を印
刷して提出すればよろしいですか？

本校の特色選抜では、「志願理由書」に代えて、活動を通して分かったこと
等を「活動報告書」に記入し、志願時に提出してもらいます。「活動報告書」
の様式は、県教育委員会ホームページ上で９月末に公表予定です。なお、オ
ンライン講座の振り返りシートの提出は、必ずしも必要ではありません。

特色選抜
最後に補足として解答がありましたが、STPをもとに特色選抜のプレ
ゼンを作成しても良いと解釈したのですが、間違いありませんか？

間違いありません。

特色選抜

パソコンの持ち込み可ということですが、パソコンのみの画面で行う
のでしょうか。画像を拡大するプロジェクターやスクリーンなどが部屋
に設置されるのでしょうか。その場合は、接続は本人が当然行うこと
になりますでしょうか。あるいは、多少はサポートいただけますでしょう
か。準備の時間は５分に含むでしょうか。そういうプレゼンテーション
に慣れていなければ、準備や接続で手間取る可能性もあり、模造紙
や画用紙を用いて発表させた方が安全でしょうか。

パソコンを持ち込む場合、画像を拡大するプロジェクターなどの提示装置の
使用は認めていませんので、パソコン画面のみで行うこととなります。準備の
時間はプレゼンテーションの５分に含まれません。電子機器を使用する場合、
機器の不具合に備えておくと安心です。

特色選抜 特色選抜のテストは、県の入試と同じような傾向のものですか？ 特色選抜も、共通選抜と同一問題で学力検査を実施します。

特色選抜
プレゼンテーションについて、探究したことについての発表のようなも
のか、それとも探究したことも含め、自分自身をアピールするものな
のか、今一テーマがわかりませんでした。

探究活動の内容または参加したコンテスト等の内容と、入学後に取り組みた
いことについて発表してもらう予定です。詳細については、学校ホームページ
上で「特色選抜の実施について」を９月15日（木）に掲載しますので、そち
らでご確認ください。

特色選抜
特色選抜出願要件のイにある「コンテスト」は、なにか賞を取ったりし
たものでなければならないのか。

出願要件イに「参加した経験を有し、」とあります。コンテスト等に参加してい
れば要件は満たします。入賞などの制限はありません。

特色選抜
特色選抜で不合格となった場合、共通選抜志願者と一緒に再度選
抜されると聞いたが、その場合も理科と数学は2倍の200点となり、
合計700点で計算されるのか。

理科と数学の傾斜配点は特色選抜時のみです。共通選抜にまわった場合
は5教科500点満点になり、傾斜配点はなくなります。

特色選抜
探究活動を行って特色選抜試験に出願する場合、その研究の「質」
は、出願要件に関係してきますか。

研究の「質」で、出願要件が変わることはありません。

特色選抜
特色選抜受験のため本人の発想やレベルが高くなくとも、作品など
の形にならなくとも、本人なりに一生懸命考えたことをご提出させて
いただいてよろしかったでしょうか。（一部抜粋）

特色選抜の出願については探究活動等の内容によって、出願可能か不可
能は設定しておりません。

STP STPはいつでも受けることが可能か。

オンライン講座は、オンライン上ですので、いつでも受けることができます。振
り返りシートへの回答が必要な場合は、提出期間を守って提出ください。詳
しくは、STPサイトを見てください。次年度以降の予定につきましては、順次
STPサイトへ掲載していく予定です。

８月６日学校説明会　質疑応答時の訂正事項について

８月６日学校説明会　質問への回答一覧

従来のつくば工科高校とは、育成する生徒像が異なるため、志願者層の
変化を想定していますが、夢や希望をもって入学した生徒の皆さんの進
級が困難になることのないよう、個に応じた丁寧なサポートをしていきま
す。なお、合格偏差値や目安点は、学校が定めるものではありませんが、
十分な準備をしていただき、多くの生徒の皆さんに受検していただきた
いと考えております。

入試全般 入試日程は他の県立高校の入試と同日でしょうか。
日程は他の県立高校と同日です。
令和５年度入学者選抜…学力検査令和5年３月３日（金）、特色選抜プレゼ
ンテーション３月６日（月）



項目 質問内容 回答案

通学 定期券はあるのですか？ 各交通機関へお問い合わせください。

通学 家から遠いため電動アシスト自転車を使いたいです 電動アシスト自転車でも通学可です。

通学 スクールバスがあると助かります。

通学 新守谷駅からスクールバスの運行をして頂きたいです。

通学
電動アシスト自転車を考えておりますが、将来的に、スクールバスな
ど運行されたら、ありがたいです。

通学
スクールバスが今後出してもらえると、もっと助かります。バスで行け
ないことで、通学時間が倍以上になってしまう為。

通学 街灯がなく車道との境界がなく、危険に感じた。 関係機関に要望します。

通学
土浦方面から通学してる方の通学手段は何が多いのか気になりま
す。

自転車で通う生徒が多いですが、バス通学者もいます。

全体を
通して

この先経験もなく意欲興味があるだけで受験するのが難しいと感じ
ました。今日のお話では自分がやりたいことが明確化されていて探
究をもとめられますが、全ての中学生はそうではない可能性があると
考えます。校風目指すところにひかれても、先に実績探究心をうまく
表現できる人が行ける高校、一般で少し興味があり魅力があるから
はいりたいとして、そんな生徒にどのようにサポートしていただけるの
か、そういう生徒にはそもそも受験資格がないような印象をうけてし
まいました。親としては取り組みはすごいなと思いできればとおもいま
した。

まだ具体的に何をやりたいのか分からない人でも、中学時代に探究活動の
経験がなくても、まったく問題ありません。１年次では、科学国際セミナーや
科学技術総論などの授業を通して、全ての領域の基礎を学び、生徒たちの
科学に関する興味・関心や探究心を育んでいきます。入学後に数多くの実
験・実習に取り組んだり、ゲストティーチャーの方の講話を聴いたりすること
で、興味のある分野がきっと見つかるはずです。また、授業では探究活動の
進め方についても丁寧にサポートしていきます。科学に少しでも興味・関心
がある生徒の皆さんには、ぜひ本校への進学を考えていただきたいと思いま
す。

全体を
通して

一般受験で学力検査の場合は、コロナ感染の場合、別日に受験する
対応がなされるかと存じますが、例えば３月３日の学力検査時に感
染し、６日の特色選抜が受験できなくなった場合、特色選抜に向けて
プレゼンテーションの準備をしてきた生徒たちに対し、コロナ対応措
置として、特色選抜に対しても、後日、別日に受験させていただけれ
ばありがたいです。県として、特色選抜受験に対しても、コロナ対応
はしていただけますでしょうか。

学力検査を受検した者で、病気等正当な事由によりプレゼンテーションを受
検しなかった者については、後日プレゼンテーションを実施することはありま
せんが、特色選抜の合否判定の対象となります。

全体を
通して

高校見学や個人相談会のようなものが今後あるのか、知りたかった
です。

高校見学会に関しては、工事状況を見て現在検討中です。個人相談会も併
せて、本校へ直接お問い合わせください。

全体を
通して

都立高専と迷っているが、情報領域で行う、具体的なシラバス、年間
指導計画を見たい。

只今作成中です。もうしばらくお待ちください。

全体を
通して

情報では、何の言語を学ぶ予定ですか。
工業情報数理・プログラミング技術ではＣ言語を予定しています。領域実習
や課題研究では、他の言語も学習することはあります。

全体を
通して

新しい学校の生徒と以前の学校の生徒が共存する場合、うまくいか
ないことが多いと聞いたことがある。つくばサイエンス高校において
はどのようにお考えか。

つくば工科高校の生徒たちは、放課後も残って勉強して真剣に資格試
験に取り組み、コンテスト等にも積極的に参加しています。集会などでも
熱心に話を聞いています。学校生活全般においても落ちついているの
で、共存することにおいては特に心配はしておりません。

全体を
通して

工業系の資格試験はやらなくなるのか。
つくばサイエンス高校では、探究活動に重点をおいた教育、大学進学を目
指す授業に変わります。工業系の資格を取得したい場合は、個別に対応しま
すので、入学後にご相談ください。

全体を
通して

女子のリボンとネクタイは選べますか。 選べます。規定の制服の中から自由に組み合わせることが可能です。

入学状況を見て、検討する予定です。


